



**Universidad del sureste**

**Campus Comitán**

**Licenciatura en Medicina Humana**

**Tema: Medicina tradicional**

**Nombre del alumno: Josue Vazquez  
López**

**Grupo: “B”**

**Grado: Primer semestre**

**Materia: Interculturalidad y salud**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez  
Ruiz**

Comitán de Domínguez Chiapas 12 de noviembre del 2021

# Medicina tradicional Indígenas 12 nov 2021

La medicina tradicional es una parte de cosmovisión indígena y representa el conocimiento sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad.

En múltiples ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; principalmente a la exclusión y la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar.

Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran sujetos por la Santa Inquisición. En la actualidad, los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violados en sus derechos. Las políticas oficiales sobre la materia, no solo imponen mediante leyes y programas su visión colonial sobre los conocimientos, sino que privilegian a los oligopolios de laboratorios y farmacéuticas que lucran con la salud de las personas.

La medicina indígena: un sistema de salud: la medicina indígena puede ser un complemento de la medicina alópata más que una alternativa; no tiene por qué existir una pugna entre saberes; así, mientras el médico profesional se encarga del cuerpo, el médico indígena se ocupa del espíritu. En este sentido la medicina indígena tiene el propósito de que el paciente recupere su estado natural de armonía esto se logra ayudándolo a que se reconcilie con Dios, con su familia y con la naturaleza. Se dice también como la curación que es una medicina alternativa debido a que no está comprendida en el concepto de medicina alópata o convencional.

Metodo de curación: la medicina indígena consiste básicamente en el uso de hierbas, aplicación de sobados y rezos. la aplicación de cada método depende del problema que se trate. por ej. el hecho de una persona está empacada se debe a que no ha digerido su emociones o experiencias, tiene un coraje atorado que provoca daño del estómago, vómito y que tenga los ojos amarillos por el exceso de bilis y el medico indígena brinda un tratamiento que depura su bilis.

Editorial

Editorial

Formados por estado, Formados

ESTILO

Energía que cura.

Los centros de energías identificados por los ayurvedas, ahora conocidos por la influencia de la India "Chakras", que pueden ser impactados por emociones fuertes que hacen que se pierda su equilibrio. Esta falta de armonía repercute negativamente los órganos, los cuales se roban las energías, de forma que si se equilibra la energía y se optimizan los órganos, la energía del paciente se equilibra con la energía de trasmite del cosmondo; esta lleva información precisa para establecer armonía. El tantral es otra herramienta de la medicina indígena con la que se restituye la armonía del paciente y se lo purifica en todos los sentidos.

Especialidades: Es como la medicina convencional que cuenta con especialidades, que la cual la medicina indígena no queda atrás: existe la especialidad para el tantral, el uso de plantas, el ajuado del hueso y el parto. Existen también quienes se dedican a limpiar la energía, esta especialidad tiene diversas modalidades, ya que la limpieza puede ser o hacerse con un hueso o con plantas. Lo anterior, cuando a que se identifique a la medicina indígena únicamente con la suma de los limpias, ha persigido exclusivamente en su historia, y esta manera se le generaliza como charlatanería, siendo todo lo contrario, la medicina indígena es una profesión, un llamado, una misión, una responsabilidad sagrada.

La importancia de la ofrenda: El tantral incluye la salud. En la tradición indígena se lleva a cabo ceremonias en la que se preparan ofrendas para pedir lluvias, existen quienes tienen el cargo de llevar el espíritu, estas ofrendas para que nos conceda un buen tantral. Se cumple por conciencia aunque el ejercicio del cargo sea obligatorio ya que existe la creencia su sustento en que cuando se entregan las ofrendas, y al poco tiempo empieza llover.

Relaciones con la medicina alópata: la medicina alópata ha tenido un desarrollo enorme y admirable. la medicina indígena puede ser un complemento de esta es una alternativa, no tiene que existir una pugna entre quienes mientras el médico profesionalista se encarga el cuerpo, el médico indígena se encarga del espíritu.

## Medicina alternativa e indígena. Conocer para Saber.

La fundadora (AMTA) Teresa rivus Salcedo dijo que la medicina indígena es precisamente la medicina que usan los pueblos originarios y es tradicional y se ha transmitido de generación en generación hasta nuestros tiempos. La medicina indígena es un sistema de salud y como tal tiene su propia manera de diagnosticar y de elegir sus propios elementos de métodos de curación en los que involucra la espiritualidad, la religiosidad y el culto. El curador es el principal curador y el médico indígena y solamente un curandero. A la persona se le ve como un ser que tiene espíritu y lo que se cura es el espíritu y no el cuerpo, y esa es la grande diferencia con la medicina alópata.

Una propuesta legislativa que precipe: la comunidad indígena nativa de Tuxpan reconoce a María de S. Patricia Martínez como médico tradicional y ella se ha dedicado su vida a promover la recuperación de la medicina indígena. La medicina tradicional es una práctica propia de las comunidades, es un saber que ni siquiera le pertenece a los médicos indígenas, de encargados únicamente de preservarlo, por lo que ni ellos están facultados para decidir bajo que condiciones debe ejercerse. La iniciativa reformada puede considerarse muy peligrosa para las comunidades, pues tiende a destruir el conocimiento que por años se ha cultivado en ellas, aun cuando la propia iniciativa se establece que la medicina tradicional podrá seguirse en su interior. No puedes prohibir algo que no conoces, y es necesario que conozca la práctica que vejan un verdadero curandero y vean por sí mismos que la medicina indígena funciona, y que conozca todas las alternativas que hay para la salud, que respeten, y promuevan e apoyen. La medicina indígena es muy importante al interés de la comunidad, ya que no solo se enfoca a curar un mal particular sino, al mismo tiempo, un mal comunitario.

## Bibliografía

Galvan, L. R. (s.f.). Medicina Tradicional Indigenas: Efectividad a prueba. *Tukar: Espacio de Comunicacion intercultural*. Guadalajara Jalisco Mexico Febrero-Marzo 2011